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本报讯 由邓超执导主演的电影《银
河补习班》， 自 6 月上海电影节就开始了
宣传轰炸，从点映、提档、路演，可以发现
邓超对自己的电影信心十足。 而网上已看
片的观众直接称其为下一部《我不是药
神》，每到一个城市都会引得观众流泪。 这
不，5 日晚，梁超、王西、魏尊、吴亚衡等主
演随《银河补习班》到无锡路演，6 家电影
院的观众与主创互动时，发生了多次感动
的瞬间。

在电影中小高老师温柔和蔼，在对马
飞的教育中， 小高老师和父亲马皓文一
样，都用鼓励和关爱进行引导。 路演中，饰
演小高老师的扮演者王西受到了“另类”
表白。 现场一位观众专门上台，替同事问
小高老师有没有男朋友， 观众欢呼声不
断。 这位观众还分享了自己的观影感受：

“我也是父亲，看电影的时候我落泪四次，
尤其是马皓文的教育理念，我觉得既触动
人心又很励志，这种理念才是我们家长需
要的。 ”

现场不仅有父母带着孩子来参加提
前观影，还有祖孙一起来的。 值得一提的
是，现场一位白发苍苍的奶奶带着孙子来
看电影。 奶奶说：“我孙子上学的时候就跟
马飞很像，他的想法特别多，还都很新奇，
成绩也特别好。 看到电影中同学们扔卷子
的镜头，我真的很感动，落泪了。 ”小孙子
也对奶奶深情告白：“我觉得奶奶在我成
长的路上对我帮助很大，她真的为我付出
了很多。 ”一番互动感动不少人，随即响了
长时间的掌声。

现场观众中，也有不少来自真正补习
班的老师，其中有一位就谈起了自己的教
育心得。 他做了 15 年的教育培训，对电影
中马皓文的教育方法深有感触：“首先我
要给配乐老师点个赞，马皓文带着儿子去
旅行时那段配乐听得我心怦怦直跳。 作为
父亲，我偶尔带着孩子翘课去玩，我觉得
生活就是这样。《银河补习班》给我们很多
启发，教育也是可以很快乐的，我们作为
家长，也要善于发现每一个孩子的美。 ”

除了观众分享的感动故事，路演中
几位主创也讲述了《银河补习班》创作
背后的秘密。 在片中出演阎主任的“疯
儿子”的魏尊，虽然在片中几乎没有露
脸的镜头， 但为了演好疯子的角色，他
穿着戏中的衣服在街上体验了三天生
活。 有一次他想跟为剧组打菜的大妈要
一个馒头，大妈竟然被吓得直哆嗦。“有
一次走去饭店，立刻有保安拿着叉子来
赶我，那个叉子太危险了，不得不跟对
方说我是演员，是为了体验角色。 ”魏尊
说。 （璎珞 / 文、摄）

不难发现，无锡这两年电
影路演大幅度减少。 2016 年、
2017 年是电影路演颇多的两
年，如《美人鱼》《西游记之孙
悟空三打白骨精》《湄公河行
动》《从你的全世界路过》《芳
华》《乘风破浪》《空天猎》等电
影，据不完全统计，一年有近
20 场电影路演。 2018 年整年
仅 6 场路演，《红海行动》《唐
人街探案 2》《悲伤逆流成河》
等；今年截至目前仅 4 场电影
来无锡路演，其中两场都是贺
岁片，如周星驰和韩寒都亲到
无锡来宣传《新喜剧之王》和
《飞驰人生》，杜江也携《地久
天长》来锡，还有就是上周的
《银河补习班》。

博纳影业副总裁陈庆奕表
示，作为发行方来说，做一次路
演活动除了需要协调主创的档
期时间， 还要考虑全国的路演
需求， 有时候主创能配合的路
演安排可能只有一两个城市，
最多的可能也就七八个城市，
在这种情况下， 发行方也要站
在全国市场的角度去考量。 无
锡发行负责人分析，“一般路演
到了苏州就不会来无锡， 两地
靠得比较近”；无锡市民对明星

的热度不是很高， 除非是一线
流量明星来； 无锡商场对于出
活动费用请艺人方面投入不
大， 像常州的话二线以下艺人
会更愿意去， 那里的商场是有
一定的出场费用。

做路演真的可以扭转一部
电影的排片量， 从而影响票房
吗？ 无锡大世界影城负责人缪
杰表示， 真正通过路演影响到
影院和观众，还得看影片本身。
陈庆奕告诉记者， 随着互联网
的发展和自媒体以及其他宣传
平台的不断增加， 目前电影的
营销宣传渠道的确更加宽泛，
形式也越来越多样化， 但是电
影路演宣传有其他形式不可替
代的作用和效果， 作为电影宣
发公司来说， 路演也是一种传
统且非常重要的选项。 无锡海
岸城影城负责人冯洁表示，电
影淡季或者说没有热门电影的
时候， 其实电影路演是可以拉
动票房的， 当然是大制作电影
就更事半功倍。

“《煎饼侠》的火爆并不是根
据路演才判断到的，这部电影实
际上很有群众基础，从《屌丝男
士》的热播，到同档期唯一的喜
剧类型，都很有优势，最初我们

的预估票房比《捉妖记》还高，在
我们影院的路演场次更是提前
五天就销售一空。”缪杰认为，路
演毕竟有明星加盟，观众的反应
掺杂了对明星的热情，而单纯的
点映更能看出观众的态度，“比
如《泰囧》，当时徐峥也没料到观
众这么喜欢，影院的预估也有偏
差。所以看到点映的效果以及上
座率， 影院很快就调整了排片
比例。 ”陈薇说。 而那些质量不
好的电影安排太多点映， 效果
也不一定好， 一些小众电影做
再多路演， 作用也不大，“有些
小众片见面会场次只卖出四分
之一的票， 影院还到隔壁拉了
一些观众来填场子， 仍然没坐
满。 这样的影片上映后也不可
能增加排片。 ”路演尽管是一种
受欢迎、有效的宣传方式，但对
票房的影响终究还有其他因
素。 无锡百美汇影城负责人俞
岚说：“每个影片上映时的环境
不一样，类型比例不一样，竞争
力也会不一样。 ”

不过 ,无论如何，所有受欢
迎的影片， 都在尽可能地与观
众深度交流，这似乎是个趋势。

（晚报记者 璎珞）
（图片由无锡各大影城提供）

《银河补习班》
来锡路演
引发感动瞬间

与往年暑期档的热闹相比，今年的暑期档
有点“静悄悄”。 严格来说，暑期档已有大半个
月的时间，却没有一部电影口碑爆棚。 虽然邓
超的《银河补习班》、刘德华古天乐的《扫毒 2》
纷纷提档，从预售票房来看也并没有激发无锡
观众的热情。 这个暑期，无锡电影市场着实有
点“冷清”，到底少了什么？ 这个问题让无锡电
影行业的人托腮思考，最终的答案却惊人的相
似———电影路演。

大部分的市民可能不太清楚什么是电影路
演， 但提起明星来到影院和综合体跟观众见
面，就会恍然大悟。 电影路演是国内主流的影
片宣传方式，指的是在电影上映前后，该电影
主创成员在公共场所与现场观众及媒体进行
线下互动交流。 最近两年票房大卖的电影，从
《捉妖记》到《美人鱼》，从《战狼》到《红海行
动》，每部电影光鲜的成绩背后，或许都有明星
疯狂跑几十个城市路演的成果。

关于无锡电影路演的“那些事”

明星路演一直是主流的影
片宣传方式。 大世界影城市场
部负责人朱超说，“电影路演不
仅是片方提高影院排片的重要
手段， 也是各地方媒体宣传的
重要环节， 最重要的是有利于
本土粉丝口口相传， 扩散影片
口碑。 ”无锡有让人难忘的电影
路演吗？朱超表示，彭于晏和张
涵予来宣传《红海行动》，人还
没有到粉丝就来包场了， 当时
彭于晏专场的黄牛票炒卖到
300 元一张，人气太旺了。

“《从你的全世界路过》无锡
路演是邓超来的， 印象特别深
刻， 因为主持人全程没有说话，
邓超一个人完成了自问自答的
全过程。 ”曾是光线影业无锡发

行的晓英说。恒业影业发行有限
公司无锡发行时健告诉记者，他
最难忘的应该是《唐人街探案
1》， 王宝强和陈思诚这两个人
当时是自己比较喜欢的艺人，
这部片子没看之前也不知道会
这么惊喜， 在无锡当时也走了
很多家影城，到了《唐人街探案
2》 来无锡时自然是更热闹了。
无锡百丽宫影城负责人陈薇则
觉得，2015 年暑期《煎饼侠》让
她实在难忘，“导演大鹏太拼
了， 创造了当时的全国路演纪
录， 完成 40 个城市的路演活
动，跑了近 400 家电影院，当时
他到无锡的时候已经累的不行
了， 可是活动一开始立刻就恢
复活力，让人很心疼。 ”

除此外，赵丽颖、周星驰、
井柏然、 霍建华来过无锡走路
演， 给很多无锡观众留下了深
刻的印象，因《第三种爱情》来
无锡的宋承宪， 更是在一天内
创造了“每个无锡人都在跟他
合影”的话题。 路演内容城市之
间并没有显著的差异， 主创根
据影片特点设计的小环节也会
反过来成为宣传点。如吴京《战
狼》无锡路演时，每人手中拿着
五星红旗， 整个影厅里红彤彤
的一片；郭敬明携《小时代》巡
回路演， 到无锡当天他已经非
常疲劳， 本不想有太多特殊环
节。不过到了现场，看到影院员
工跳起了片尾的彩蛋舞， 郭敬
明也跟着 High 了起来。

难忘的无锡路演
彭于晏人气太旺 邓超全程自问自答

路演决定票房？
可能有拉动票房作用 关键看影片本身


